

# Organisatorisches

- Der Fachtag findet in der Scala Schorndorf, Grabenstraße 40 in 73614 Schorndorf statt und ist sehr gut mit den öffentlichen Verkehrsmitteln zu erreichen.
- Die **Kosten** 30,- Euro inkl. Verpflegung.
- Der **Betrag** ist auf das Konto des Kreisjugendamtes bei der Kreissparkasse Waiblingen zu überweisen  
IBAN DE29 6025 0010 0000 2000 37 | BIC SOLADES1WB  
**Stichwort „Fachtag Jugendsozialarbeit“**, Namen des Teilnehmenden, Institution

REMS-MURR-KREIS.DE

## Anmeldung | Informationen

Kreishaus der Jugendarbeit, Kreisjugendreferat  
Jessica Wallmeier  
Marktstr. 48 | 71522 Backnang  
Tel. 07191/9079-200 | sekretariat@jugendarbeit-rm.de

Anmeldung bitte per Mail bis spätestens 10.03.2020 unter Angabe des Namens, der Institution und des Workshop-Wunsches

### In Kooperation mit:

Kreisjugendamt Kinder- und Jugendförderung  
Amt für Schulen Bildung und Kultur  
Stadt Schorndorf  
eva Stuttgart Beratungsstelle YASEMIN

### Organisation:

Aysegül Caliskan, Monja Kircher, Urban Spöttle-Krust,  
Mitarbeiter/in von der Beratungsstelle YASEMIN

### Landratsamt

Rems-Murr-Kreis  
Kreisjugendamt  
Postfach 1413  
71328 Waiblingen  
kreisjugendamt@rems-murr-kreis.de

KREISJUGENDAMT

# Ehrenmänner Ehrenfrauen

Einladung zum Fachtag

Dienstag, 24. März 2020

Dezember 2019 | Bild: AdobeStock



REMS-MURR-KREIS

# Ehrenmänner und Ehrenfrauen

Umgang mit jungen Menschen im Spannungsfeld zwischen patriarchalen und traditionellen Lebenswelten auf der einen Seite und ihren Lebensträumen, Einschränkungen und Verletzungen auf der anderen Seite.



**Dienstag, 24. März 2020**

Scala Schorndorf, Grabenstraße 40,  
73614 Schorndorf

Der Begriff Ehre steht in verschiedenen Kulturen für unterschiedliche Werte und Normen. Dabei wird Mädchen und jungen Frauen eine besondere Verantwortung zugewiesen, diese Ehre zu schützen, wohingegen Jungen und junge Männer zu Wächtern der Ehre erklärt werden oder sich als solche verstehen.

Dieses Spannungsfeld zwischen den Traditionen des Herkunftslandes und den Möglichkeiten im aktuellen Lebensfeld kann in manchen Familien zu schwerwiegenden Konflikten führen.

Dieser Fachtag möchte eine Plattform bieten, sich dem Thema anzunähern und Handlungsmöglichkeiten aufzeigen, wie Sie den jungen Menschen beistehen und sie begleiten können. Denn Ehre ist keine konstante Größe, sondern ein veränderbarer Prozess.

## Programm

- 08:30 Uhr Ankommen
- 09:00 Uhr Begrüßung und Grußworte
- 09:15 Uhr Fachvortrag Herr Prof. Ahmet Toprak
- 10.15 Uhr Frage- und Diskussionsrunde
- 10:45 Uhr Pause
- 11:00 Uhr Fachvortrag Frau Mehrnousch Zaeri- Esfahani
- 13:00 Uhr Mittagspause
- 14:00 Uhr Workshops
- 16:15 Uhr Plenum
- 16:45 Uhr Ende

### Vortrag 1 Professor Ahmet Toprak

Eine Frage der Ehre? Ehrverständnis bei jungen Muslimen und Musliminnen.

In diesem Vortrag wird der Begriff Ehre aus der Genderperspektive betrachtet und Handlungsempfehlungen werden formuliert.

### Vortrag 2 Mehrnousch Zaeri-Esfahani

Interkulturell kompetent – Aber wie?

Was haben die unterschiedlichen Auffassungen von Zeit mit der Entwicklung einer Kultur und den dazugehörigen Erziehungsmodellen zu tun? Wie entstehen in diesem Zusammenhang patriarchale Systeme? Wie wirken sich die Systeme auf die Gehirnsstruktur der Kinder aus? Wie können wir mit dieser Vielfalt umgehen?

## Workshops

- WS 1 Alles eine Frage der Kultur? Mehrnousch Zaeri-Esfahani**  
Anhand von aktuellen Fallbeispielen werden Lösungsansätze gesucht, wie man in der Praxis der Andersartigkeit wertschätzend begegnen kann und trotzdem den demokratischen und humanistischen Werten treu bleibt.
- WS 2 „#Ehrenmann #Ehrenfrau“**  
Die Beratungsstelle YASEMIN, Beratungsstelle gegen Zwangsheirat und Gewalt im Namen der Ehre, stellt ihr Projekt vor.
- WS 3 Elternarbeit mit Eltern von jugendlichen Mädchen und Jungen und jungen Erwachsenen. Urban Spöttle-Krust**  
In welcher Form müssen Elternpersonen in die Einzelarbeit eingebunden werden? Was brauchen Väter und Mütter um ihre Söhne und Töchter in den verschiedenen Lebensfeldern ihrer Kinder zielführend begleiten zu können?
- WS 4 Achtung und Haltung Sevji Mala-Caliskan**  
Was können Fachkräfte dazu beitragen, damit alle Kinder ein positives Selbstbild entwickeln und wie können Eltern in diesen Prozess einbezogen werden?
- WS 5 Umgang mit dem Ehrbegriff in der Jugendarbeit Kreishaus der Jugendarbeit**  
Nicht selten führt der Begriff „Ehre“ in Settings der Jugendarbeit zu Situationen mit viel Zündstoff bis hin zu konkreten Eskalationen. Wie kann man als Fachkraft in solchen Situationen deeskalierend reagieren?